

DIARIO DE MAHON,

PERIODICO POLITICO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

6 reales al mes en Mahon, adelantados; y 7 en las demás poblaciones de la Isla. Fuera de ella, 24 rs. trimestre, remitiendo el importe en libranzas ó sellos de correo. Los comunicados, anuncios, estados y viñetas, se pagarán á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion y Administracion del mismo Diario, calle del Norte núm. 1.
Horas de oficina para los anuncios de 9 á 1 de la mañana.

Libertad.
Justicia. Orden.

HOJA EXTRAORDINARIA.

A pesar de la festividad del día publicamos hoy una hoja á fin de adelantar á nuestros suscritores las noticias recibidas por el

Correo del jueves.

El vapor-correo *Menorca* llegó á este puerto procedente del de Barcelona y Alcudia á las 8½ de la noche del jueves.

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente.

Partes telegráficas particulares de la prensa asociada.

Madrid 19 de diciembre.

La *Gaceta* publica las siguientes disposiciones: Disolviendo el Consejo encargado de la conservación del patrimonio, y creando una Direccion para sustituirlo;

Encargando al general Mendez-Núñez de la vicepresidencia de la Junta superior de la Armada.

Ha sido hecha prisionera la partida carlista que recorría las cercanías de Búrgos.

Están verificandose tranquilamente las elecciones en Madrid y en las provincias.

No ha llegado aun el general Pierrad.

La Bolsa está animada con tendencia al alza.

Madrid 20 diciembre.

La *Gaceta* publica las siguientes disposiciones: Nombrando á D. Adolfo Patxot representante de España en China;

Suprimiendo el Conservatorio de música y declamacion y creando una Escuela de música.

Publica igualmente partes oficiales del gobernador de Cádiz.

El Ayuntamiento de Cádiz protesta de los sucesos ocurridos en nombre de la mayoría del vecindario.

Continúan verificandose tranquilamente las elecciones. Unicamente se ha alterado el orden en Toro para cuya ciudad ha salido el gobernador con fuerzas. En la generalidad de los pueblos triunfan las candidaturas ministeriales.

Un telegrama de Washington de fecha de ayer anuncia que el Senado de los Estados-Unidos ha aprobado una proposicion laudatoria para España.

Se ha verificado una entrevista que ha durado una hora entre doña Isabel de Borbon y los Emperadores franceses.

Ha llegado el general Pierrad.
El general Cialdini tuvo al pasar por Paris una entrevista con el Sr. Olózaga.

La Sociedad libre-cambista ha celebrado una reunion en la que se ha pedido que se hagan inmediatamente reformas radicales en los aranceles. El Sr. Sanromá ha censurado al ministro de Hacienda á quien ha defendido el Sr. Moret y Piendergast.
Hay animacion en las elecciones de Madrid.

Madrid 21 de diciembre.

La *Gaceta* publica las siguientes disposiciones: Nombrando al señor Ortiz de Pinedo director de los bienes del Patrimonio; Obligando á los Ayuntamientos á suscribirse al empréstito.

En algunos, aunque pocos puntos, han ocurrido desórdenes con motivo de las elecciones. Los alborotadores en Toro han sido sometidos á los tribunales.

El general Cialdini marcha á Valencia.

Las repúblicas del Pacífico se muestran favorables á un arreglo en la cuestion con España.

El ministerio portugués está en crisis, habiendo sido llamado para formar el nuevo gabinete el conde de Avila.

Proyéctase en Madrid un meeting con objeto de pedir libertades para las Antillas.

Madrid 22 de diciembre.

La *Gaceta* publica las siguientes disposiciones: Concediendo un crédito supletorio al ministerio de la Guerra;

Nombrando consejero de Estado al señor Mantilla, y además varios nombramientos para la magistratura y para Ultramar.

Los republicanos han triunfado en algunas elecciones, pero en Madrid el triunfo ha sido para los monárquicos.

Se desmiente que el príncipe de Carignan venga á Madrid,

Un parte de San Petersburgo fechado ayer dice que el Emperador de Rusia habia llamado al Consejo á los representantes de Inglaterra y Francia; que el de Inglaterra manifestó que debia apoyarse el ultimatum de la Turquía, y que el Emperador declaró entonces que debia llamarse al Consejo á los representantes de las demás potencias protectoras que son Prusia, Austria é Italia.

El Papa ha pronunciado una alocucion lamentándose de los perjuicios que podria ocasionar la

revolucion de España suprimiendo la unidad religiosa.
El 25 saldrá un correo extraordinario para la isla de Cuba.

Paris 19 de diciembre.

El *Monitor* desmiente la noticia de que la escuadra turca haya echado á pique el vapor *Enosis*.

Por intervencion de la corbeta francesa *Forbin*, el almirante Gobbart ha mandado cesar el bloqueo del puerto de Syra, libertando al vapor *Enosis*.

Los periódicos oficiosos desmienten el rumor de que la Rusia haya enviado una circular amenazadora á sus agentes en el extranjero.

No hay noticia alguna importante.

Paris 21 de diciembre.

La prensa extranjera está unánime en considerar la entrada en el ministerio de M. de Lavalette como el simbolo pacífico.

Son confusas las noticias de Grecia, y es mas favorable la impresion que han causado, pues dicen que han calmado los ánimos en Grecia y se espera una solucion pacífica.

Paris 22 de diciembre.

Se dice que la Puerta concede un plazo de cuatro semanas á los griegos para salir del territorio turco.

La *Independencia belga* desmiente la noticia de haber enviado el príncipe Gortschakoff una nota al gobierno francés.

Cotizacion de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres del 22 de diciembre.

Madrid.—3 por 100, 32-25, 32-50 y 33-25 pequeños.—Diferido, 30-40 y 50.—Obligaciones del Estado por subvenciones de ferro-carriles, 61-70.

Paris.—3 por 100 francés, 69-85.—4 1/2 por 100 id., 101-50.—Fondos españoles Exterior, 33 3/4.

Londres.—Consolidados, 92 1/4 á 3/8.

MISCELÁNEA POLÍTICA.

INTERIOR.

De *La Correspondencia de España*:
El gobierno ha recibido, entre otros, los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:
Alicante 19, á las doce y quince minutos de la

mañana.—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

«Alteróse ayer el orden en Pego, con motivo de las elecciones.

»En la capital y demás puntos de la provincia no ocurre novedad. Lo de Pego tiene escasisima importancia.»

Idem 20, á las dos y veinticinco minutos de la tarde.

«Como dije á V. E. en mi anterior telegrama, lo ocurrido en Pego carece al parecer de importancia alguna. Según noticias oficiales del alcalde y comandante de la guardia civil, anteayer á las tres de la tarde, á consecuencia de una disputa, se dispararon tres ó cuatro tiros en una de las calles de la poblacion. Habiendo acudido el juez de primera instancia y el comandante de la guardia civil, lograron restablecer el orden inmediatamente. Se están formando las oportunas diligencias en averiguacion de los autores de la alarma. El resto de la provincia sin novedad.»

Almería 20, á las diez y diez minutos de la noche.—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

«Han continuado las elecciones con orden. En derrota los republicanos; han parecido contoverse los ánimos esta noche, pero no se turba el orden, y confio que no se turbará.»

Burgos 19, á las diez y cuarenta y cinco minutos de la noche.—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

«Las elecciones de Burgos desanimadas. En tres pueblos pequeños ha habido conflictos sin carácter político y únicamente por rivalidades de localidad. Tranquilidad en el resto de la provincia.»

Lugo 20, á las diez de la noche.—El gobernador civil al ministro de la Gobernacion:

«En el ayuntamiento de Saviñao ha sido suspendida la eleccion por el alcalde y anulada la votacion de la mesa; quemadas las papeletas de la urna á las dos de la tarde del 18, sin enterarse del contenido por haber tirado una piedra que dió en la cabeza al presidente interino. Los tribunales entienden del hecho. En los demás distritos de la provincia no ocurre novedad.»

Malaga 19, á las doce y cuarenta y cinco minutos de la noche.—El gobernador civil al ministro de la Gobernacion:

«En esta capital y su provincia hay tranquilidad, si bien en algunos pueblos de la última se ha alterado el orden con motivo de las elecciones, especialmente en el valle de Abdalafi.»

Zamora 20, á las una y diez minutos de la tarde.—El gobernador civil al ministro de la Gobernacion:

«He obrado con energía sometiendo á los revoltosos de Toro, en número considerable, al juzgado habiendo traído once de ellos, los mas significados por su posicion y actitud belicosa. He mandado recoger las armas á todos los que no tengan licencia. La milicia se ha portado bizarramente, lo mismo que todas las autoridades locales. He dado las gracias á todos en nombre del gobierno por su buen comportamiento. De todo lo ocurrido se deduce hubiese plan preconcebido, si bien lo creo aislado. Tranquilidad en toda la provincia.»

Hemos recibido una carta de Bayona en que se nos dice lo siguiente respecto á planes de los carlistas:

«Segun los carlistas mas bien informados, el dia 26 del corriente es el dia señalado para un levantamiento en el Maestrazgo, montaña de Cataluña, el Alto Aragon, Alicante, Toledo y provincias Vascongadas. Ignoro lo que haya de cierto sobre esta

version, muy generalizada entre ellos; pero es lo cierto, que en estos dias han entrado y salido emisarios de ellos, que abunda el dinero, y que no escasean las armas y municiones, como tambien que se están haciendo vestuarios.»

Hoy se ha dicho que en la eleccion de la mesa, para la de concejales, han triunfado los demócratas en Valladolid.

Ha vuelto á hablarse con gran insistencia de modificacion ministerial, suponiéndose que quien debia abandonar su puesto era el señor ministro de Ultramar.

Lo tenemos por falso, porque sabemos que existe en el ministerio el propósito de permanecer como se encuentra constituido hasta que pueda depositar su poder en manos de las Cortes Constituyentes.

Con motivo de las elecciones que se están verificando, ha ocurrido un pequeño alboroto en la ciudad de Toro, que ocasionó la muerte de un individuo. Parece que varios sujetos hicieron algunos disparos contra la fuerza ciudadana, que sin arma alguna estaba con la mayor tranquilidad en el colegio electoral. Inmediatamente esta fuerza, unida á la Guardia civil, y haciéndose fuerte en el edificio del Consistorio, pudieron sofocar el alboroto. Las autoridades entienden ya en tan desagradable asunto, é instruyen con la mayor actividad las diligencias del sumario.

La Discusion ha recibido despachos telegráficos de Valencia, Huesca, Zaragoza, Teruel, Barcelona, Reus y Valladolid, participándole que el partido republicano, va obteniendo una gran mayoría en la eleccion de concejales.

Leemos en una carta de la Habana:

«La insurreccion ha ganado algo esta última quincena en fuerza material, porque recibe auxilios de afuera. Es el supremo refuerzo de los independentes y anexionistas de aqui en connivencia con los dominicanos y muchos filibusteros de oficio de la América del Sur, para arrancar del dominio de España esta preciosa Antilla, último resto de sus conquistas en America. España debe hacer tambien un esfuerzo supremo poniendo aqui en pocas semanas diez ó doce mil hombres, con buenos jefes y sus mejores buques de guerra. Vigilaron los enemigos la ocasion en que, merced á los desaciertos del gobierno anterior nos encontramos con nuevas trampas y mayores apuros en el Tesoro.»

La Liberté, cuyo redactor Sr. Girardin, se mostraba tan simpático á la revolucion española y á la persona del general Prim, ha vuelto á este la espalda por completo, atacándole en el número recibido el 19 de una manera inculcable.

Una correspondencia de Italia asegura que el principe de Carignan piensa residir por algun tiempo en Madrid, y que tiene ya tomada habitacion en esta capital.

Seccion local.

Comité democrático-republicano de Mahon.

A las dos y media de la tarde del domingo habrá junta general extraordinaria. Se suplica la asistencia.—El Srío., B. Escudero.

Anteayer llegaron con el vapor-correo Menorca, los pasajeros siguientes:

De Barcelona.

- D. Pedro Sela.
- » Mariana Caules.
- » Juan Tomshon.
- » Antonio Orfila.
- » Diego Roselló.
- » Mateo Parpal.
- » Lorenzo Frau.
- » Isabel Grau.
- » Juan Rindavets.
- » Pedro Taltavull.
- » Miguela Foncuberta.
- » Antonio Florit.
- » Rafael Foncuberta.
- » Martin Campos.

Un soldado.

De Alcudia.

- D. Rafael Prieto.
- » Antonio Sastre.
- » Francisco Hernandez.
- » Juan Mayol.
- » Manuel Carregal.
- » José Muiño.
- » Carmen Alvarez.
- » Gabriel Mestres, y otro.

Boletín religioso.

Santo de hoy.

* San Esteban proto-mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion, en la iglesia parroquial de Santa María, privilegiada.

Santo de mañana.

San Juan apóstol y evangelista.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 7 h. y 19 ms.—Pónese á las 4 h. y 42 ms.

LUNA.—Sale á las 2 h. y 45 ms. de la t.—Pónese á las 9 h. y 18 ms. de la m.

TEATRO.

Gran funcion para hoy sábado 25 de diciembre de 1868.

S.º de abono. 4.º serie.

Se pondrá en escena la graciosa y aplaudida zarzuela en tres actos, titulada:

MIS DOS MUJERES.

Precios, los de costumbre. A las 7 1/2.

Gran funcion para el domingo.

9.º de abono. 4.º serie.

Se pondrá en escena la grandiosa y aplaudida zarzuela en 3 actos, titulada:

EL SECRETO DE UNA DAMA.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle del Norte, 1.